

ENTREVISTA A LA AUTORA DE "LA HERMANDAD DE LA SÁBANA SANTA":

Llega a Chile la novela más ambiciosa de la superventas Julia Navarro



Ya está en el país el nuevo libro de la escritora española. "Dime quién soy" recorre los conflictos europeos del siglo XX.

CONSTANZA ROJAS V.

Julia Navarro, periodista y escritora española, sólo había publicado libros dedicados a la política cuando en 2004 se atrevió con la ficción. "La hermandad de la sábana santa" (Random House Mondadori), un thriller de conspiraciones y engaños, le valió muchas comparaciones con Dan Brown. "Con todo el respeto hacia él, no tengo nada que ver con las cosas que escribe", refuta ella. Continuó con "La Biblia de barro" y "La sangre de los inocentes", y se convirtió en una best seller con más de tres millones de ejemplares vendidos, en 30 países.

Ahora, Navarro vuelve a coquetear con la política, en un libro con el que pretende marcar un hito en su trabajo. Se trata de "Dime quién soy" (Random House Mondadori), un novélón de 1.100 páginas. "Sí, efectivamente, es mi novela más ambiciosa. Suprime un punto y aparte respecto de las anteriores, la más personal, de introspección, con personajes más complejos. Para mí, es una novela total, en la que he trabajado durante dos largos años y medio", dice Navarro desde España.

En "Dime quién soy", Navarro se aboca a la historia del siglo XX, específicamente a los gobiernos totalitarios y a la Guerra Civil Española. Esta última era un terreno en el que siempre quiso entrar, pero esperaba cierta madurez

para hacerlo. "Necesitaba hacer este cambio, seguir creciendo como novelista. Desde hace tiempo me rondaba la idea de llevar al papel algunas de las historias que escuchaba contar a mis abuelos, historias sobre cómo vivieron la Guerra Civil y los duros años de la posguerra".

Así, Navarro creó a Guillermo Albi, un periodista al que su tía le ofrece un curioso trabajo: investigar la vida de su bisabuela y convertirla en una novela. Lo único que se sabe de ella

es que su marido viajaba mucho, y en una de estas ausencias, supuestamente, se escapó con otro hombre, dejando también a su hijo. Albi acepta la oferta, asumiendo que tan poco se ha hablado de su bisabuela que la tarea comenzará por averiguar su nombre.

Amelia Garayoa, proveniente de una familia acomodada, se convierte en el hilo conductor de la historia del siglo XX. Se la acompaña desde la niñez, y a través de varios registros, como diarios de vida o testimonios. El suspense se genera con el seguimiento: pasa a paso de la investigación de Albi.

"Madrid parecía una ciudad en guerra. Se veían soldados por todas partes... Estábamos llegando cuando vimos a una muchacha correr como una desesperada", recuerda Edurne en el libro, hija de quien cuidaba a Amelia. La joven que corre es Lola, una revolucionaria que cambiaría su vida, porque luego Garayoa se comprometería con la causa comunista.

—¿Cuánto hay de realidad en el libro?

"Es una novela que está basada en algunos hechos reales: cuando hablo de la Segunda Guerra Mundial, es evidente que no es una ficción, cuando describo los campos de exterminio nazis, tampoco; como no fueron una ficción las purgas de Stalin o la Guerra Fría. En cuanto a los personajes, algunos están inspirados en mi propia historia familiar... En la familia de Amelia Garayoa, la protagonista, se pueden encontrar rasgos de la mía".

Para construir la novela leyó libros de historia, vio bastantes documentales. Pero, sobre todo, recurrió a la memoria colectiva. "Novelar el siglo XX ha constituido un reto, porque todos tenemos memoria de él, y algunos de sus acontecimientos los hemos vivido personalmente o, al menos, como espectadores. Es un siglo apasionante y terrible... Yo no intento remover el pasado, sino que me parece una obligación y un deber conocerlo".



“Me rondaba la idea de llevar al papel algunas de las historias que escuchaba contar a mis abuelos, historias sobre cómo vivieron la Guerra Civil y los duros años de la posguerra”.

JULIA NAVARRO

Llega a Chile la novela más ambiciosa de la superventas Julia Navarro [artículo] Constanza Rojas V.

AUTORÍA

Navarro, Julia, 1953-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Llega a Chile la novela más ambiciosa de la superventas Julia Navarro [artículo] Constanza Rojas V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile